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dites-le

Ce qui ne doit être su doit être 
tu. Bel adage, mais qui ne cor-
respond pas à la vocation d‘un 
journal d‘information tel que le 
Cotterg qui se veut la feuille 
d‘avis officielle d‘ormont-Des-
sus. S‘il est important qu‘il 
offre également la possibilité 
à chacun de s‘exprimer, il faut 
cependant admettre qu‘il y a 
des règles qu‘il faut impéra-
tivement respecter, telle que 
le calibrage des textes, afin 
que chaque rubrique ait à dis-
position la place qui lui est 
réservée. 
Voilà, j‘ai donc rejoint la rédac-
tion de notre journal en tant 
que délégué municipal. Moi 
qui n‘avais jamais imaginé, ne 
serait-ce que l‘espace d‘un 
moment, un jour me retrou-
ver à présider l‘exécutif de ma 
commune, alors que ce n‘était 
pas mon ambition… et encore 
moins à me lancer dans le 
périlleux exercice de la presse 
écrite.
eh bien, c‘est persuadé de 
la chance que nous avons 
de pouvoir dialoguer et nous 
exprimer librement que j‘ai 
accepté de relever ce défi. 
Le gros travail de lancement 
ayant déjà été fait par l‘équipe 
de base, il est plus facile de 
s‘embarquer dans cette aven-
ture qui a maintenant atteint 
son rythme de croisière. Il ne 
faut cependant pas s‘endor-
mir et garder le cap afin de 
rester attractif. C‘est donc 
avec regret que j‘ai appris le 
désir de Jean le Ronchon de 
réorienter sa carrière. Il aura 
dorénavant moins de temps à 
nous consacrer. Je regrette-
rai son humour caustique que 
l‘on appréciait ou non, mais 
qui avait le mérite de ne laisser 
personne indifférent. J‘émets 
donc le vœu pieux, que nous 
lui manquons et qu‘il reviendra 
sur sa décision.
Il faut le vivre de l‘intérieur pour 
se rendre compte du travail 
de chacun, pour trouver un 
sujet, se documenter et rendre 
sa copie dans les temps à 
notre rédactrice en chef. un 
merci tout particulier à Martine 
Bernier qui assume les diffé-
rents rôles, allant de la mise en 
scène, au souffleur, en passant 
par une superbe prestation sur 
scène. Le silence est d‘or, la 
parole est d‘argent. ne soyons 
pas snobs, contentons-nous 
de l‘argent.    Philippe Pichard
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Alessandra de Picciotto

“Investir, oui. Mais dans le respect des lieux.”

Après le portrait de Kristian 
Siem, voici celui de la deu-
xième personne à investir, 
avec sa famille, dans le projet 
DVVM (Diablerets Vrai Village 
de Montagne): Alessandra de 
Picciotto ertan via sa société 
Diabolo Holding SA.  
Pour la famille de Picciotto, le 
monde de la finance est une véri-
table vocation, teintée  d’esprit 
d’investissement et de création.
C‘est ce qui l’a poussée à 
répondre présente lorsqu‘elle a 
été sollicitée pour devenir l‘un 
des partenaires financiers de 
DVVM.
Alessandra de Picciotto ertan 
rappelle que son père, Monsieur 
René de Picciotto, est banquier 
à Genève. Il a débuté sa carrière 
chez Indosuez puis à la Banque 
Safra avant de créer sa propre 
banque en 1981 avec l‘uBS. en 
1995, il s‘associe avec la Banque 
Cantonale de Genève (BCGe) 
et fonde Compagnie Bancaire 
Genève (CBG) dont il vend la 
majorité au groupe SG en juillet 
2003. Il est aujourd‘hui Président  

du Conseil d‘Administration de la 
SG Private Banking (Suisse) SA. 
en parallèle, la famille exerce de 
nombreuses activités d‘investis-
sement dans le domaine hôtelier 
et immobilier. en Suisse, elle est 
notamment propriétaire à hauteur 
de 60% de l‘hôtel Crowne Plaza 
à Genève et investit dans le pro-
jet de construction et de gestion 
d‘un hôtel de 150 chambres sur 
le site de l‘ePFL. Des investis-
seurs historiques se sont joints à 
la famille de Picciotto pour réa-
liser, à l’étranger,la construction 
d‘une douzaine d‘hôtels dans les 
grandes villes de France et déve-
lopper des centres commerciaux 
en Russie.
Relier les trois vallées

Jolie jeune femme pétillante de 
34 ans, Alessandra a tout naturel-
lement suivi les traces familiales. 
Diplômée en Sciences econo-
miques, elle a travaillé dans la 
gestion de fortune à Londres où 
elle a effectué ses études, avant 
de rejoindre  l‘entreprise familiale 
à Genève. 

elle est aujourd‘hui actionnaire 
unique et Présidente de Diabolo 
Holding SA, société actionnaire 
de Diablerets Vrai Village de 
Montagne SA (DVVM).

“Dans la famille, nous adorons 
notamment le ski et la montagne, 
raisons qui m‘ont fait connaître la 
station des Diablerets depuis mon 
enfance, mais nous n‘y avons 
pas de chalet pour le moment. 
nous avons trouvé séduisante 
l‘idée de réunir sous le même 
toit des activités de remontées 
mécaniques et d‘hôtellerie afin 
de développer des synergies qui 
semblent logiques du point de 
vue économique. L‘un des buts 
à venir serait de relier les trois 
stations (Villars - Diablerets et 
Gstaad) avec une nouvelle liaison 
de remontées mécaniques  et 
de pouvoir développer aux 
Diablerets un complexe hôtelier 
et des services un peu similaires 
à ceux de “La Poste”, à Zermatt. 
Dans le respect des lieux exis-
tants, de l‘ambiance de la station, 
et surtout de ses habitants. ”
Alessandra de Picciotto ertan est 
claire: un tel projet ne peut se 
faire qu‘avec le complet assenti-
ment des autorités communales 
et de la population. Comme tous 
ceux qui croient au projet DVVM, 
elle estime qu‘il représente une 
opportunité unique pour la sta-
tion des Diablerets, mais qu‘il ne 
doit être réalisé qu‘en osmose 
avec ses habitants. Si le projet 
de construction d‘une nouvelle 
télécabine vers le Col du Pillon 
ne peut se réaliser, sa famille ne 
prendra pas le risque d‘investir 
davantage dans la commune. en 
revanche, si les projets liés aux 
remontées mécaniques aboutis-
sent, de nouvelles infrastructures 

seront implantées permettant 
une ouverture vers l’extérieur.
“C‘est un choix de société et 
si la population n‘y adhère pas, 
jamais nous n‘imposerons le pro-
jet sans son accord. notre but 
n‘est pas d‘implanter des bou-
tiques de luxe, comme cela a pu 
être dit. Quand nous avons choisi 
le nom “Diablerets Vrai Village de 
Montagne”, ce n‘était pas pour 
jeter de la poudre aux yeux, mais 
bien pour exprimer le fait que 
nous voulions respecter les lieux 
, l‘atmosphère du village et de sa 
population. 
Si tout se passe bien, nous pen-
sons implanter dans le centre du 
village un complexe qui pourrait 
contenir un bar, une salle poly-
valente et des activités complé-
mentaires, telles qu‘un traiteur, 
un cybercafé ou un drugstore... 
Cela sera étudié en temps voulu. 
Mais nous avons été attentifs, 
lors de notre présentation en 
octobre 2007, aux remarques 
constructives de la population, 
notamment concernant l‘ab-
sence de loisirs pour les jeunes 
dans la station.” 
L‘ensemble du projet DVVM inté-
grant les remontées mécaniques 
et les constructions hôtelières 
(supprimer) est estimé à plusieurs 
dizaines de millions de francs. 
une somme intégrant environ 
40% de participation financière 
de l‘etat de Vaud dans le cadre 
du projet de ralliement des trois 
stations par le domaine skiable.
Alessandra de Picciotto ertan 
se veut rassurante: les alpages 
et le paysage seront respec-
tés. un concours est d‘ailleurs 
ouvert pour imaginer le pylône 
de remontées mécaniques inté-
gré au mieux à la montagne... 

Martine Bernier

Alessandra de Picciotto      

une epOque, une image

Les ormonts en 1870...

Le COTTeRg
JouRnAL et FeuILLe D’AVIS oFFICIeL D’oRMont-DeSSuS

Cette image datant des années 1870 

est l‘une des plus anciennes pho-

tographies que l‘on connaisse des 

ormonts. La station des Diablerets 

n‘existe pas encore et le paysage, 

parsemé de granges et de maisons, 

est fortement marqué par la vie 

agricole. Des champs de céréales 

sont encore plantés devant le Grand 

Hôtel, construit une quinzaine d‘an-

nées plus tôt par le charpentier de 

Lauenen, Christian Perreten et le 

maçon piémontais Gaëtan Cardis. 

Sur la colline à droite, nulle trace 

de l‘église anglaise et, plus haut, 

la route du Pillon n‘est pas encore 

construite. La route carrossable arri-

vant d‘Aigle et du Sépey est sur le 

point d‘atteindre “Le Plan des Isles”, 

et à cette époque on se contente 

encore de simples sentiers. À 

droite, “au Bourgué”,  une des plus 

anciennes maisons du lieu, datée de 

1661, François Isabel avait pu lire 

son inscription : “on a beau bâtir, si 

le Seigneur ne met la main, ce n‘est 

que bâtir en vain. Prions Dieu qu‘il 

conduise à bon port cette maison et 

fasse que ceux qui y demeureront 

marchent en sa crainte et repose sur 

eux et sur ses habitants. Christ”.

Construit à l‘époque bernoise et 

composée d‘un logement et d‘un 

rural, ce bâtiment a accueilli au fil des 

années une blanchisserie, une écurie 

utilisée par le “petit Durgnat” pour 

ses transports, une droguerie dès les 

années 1950, tenue par André Grau, 

également président du Ski-Club des 

Diablerets et aujourd‘hui une bou-

tique “thé-Chocolat”.

Mary-Claude Busset
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ormont d’Hier - ormont Culture

ormont d’Aujourd’hui - Page de l’exécutif

en Bref

ÿ La nouvelle boîte postale 
installée à Vers-l’eglise par la 
Poste ne fait pas l’unanimité. 
“Laide et trop grosse, bêrk” 
sont des mots qualifiant assez 
régulièrement l’objet en ques-
tion. Qui est en effet tellement 
volumineux qu’il pourrait rece-
voir sans difficulté, dès ce prin-
temps, une multitude d’objets 
décoratifs tels que nains de 
jardins, géraniums, luge... La 
Poste voit grand!

ÿ Ca y est! Depuis cet hiver, 
ormont-Dessus est presque 
une commune urbaine! Vous 
en voulez la preuve? elle a été 
taguée, “comme une grande”! 
un olibrius a en effet exercé 
ses douteux talents, notam-
ment sur la SteP et la chemi-
née de l’abri PC. 

ÿ nos félicitations à Cédric 
Fuhrer, actuellement à l‘of-
fice du tourisme, que la 
Municipalité vient de désigner 
comme nouveau secrétaire 
communal et qui s‘initiera à 
ses fonctions, dans un pre-
mier temps, avec le secrétaire 
sortant. 
et nos vœux à M.Morend, qui 
prendra sa retraite en fin d‘an-
née, et nos remerciements 
pour toutes ses années de 
dévouement à la commune.

ÿ    Patrice Carrel, nommé 
chef de poste à Leysin, avec 
grade de sergent, en rempla-
cement de M.Desmeules, a 
pris ses nouvelles fonctions 
le 1er février. Sa famille et 
lui quitteront la commune en 
août. Regrets pour nous, mais 
félicitations pour lui.

ÿ Jean-Marc Peneveyre va 
prendre une retraite antici-
pée dès le 1er mai. Là aussi, 
nos vifs remerciements pour 
son engagement et celui de 
son épouse, ainsi qu‘à Doris 
Mermod, démissionnaire, pour 
leur sens remarquable du ser-
vice. 
La nouvelle responsable du 
bureau des Diablerets sera 
Mme Claudine Walter, venue 
de Bex.

ÿ A propos d‘école: suite à de 
nouvelles arrivées, à la rentrée 
d‘automne, la classe enfan-
tine doit fonctionner avec 28 
élèves. Il faut, de ce fait, la 
dédoubler chaque matin.

ÿ on ne verra plus sa veste 
jaune, ni son grand salut, le 
long de nos routes. 
Dans le courant d‘avril, René 
Berruex, notre cantonnier, 
prend sa retraite. 
on la lui souhaite pleinement 
heureuse.

nouveau règlement de la taxe de séjour

Définition du mot “Poisson” (alors que l’ouverture de la pêche vient d’avoir lieu) : 
Animal dont la croissance est  excessivement rapide entre le moment où il est pris et le moment où le  pêcheur en fait la description à ses amis. 

une lettre venue d’hier 

courrier du soir en allant aux 
informations.

Voici pour la Retraite: 1799

Par le secours divin honnête 
Jean Ansermoz et Marie ester 
Gallaz sa femme ont fait rebâ-
tir cette maison par Maîtres 
emmanuel Borloz, emmanuel 
Vurlod et M.G.S en l‘année 
1818. Que la Paix de Dieu 
repose sur cette maison
Voici pour une maison située 
au Plan 1738:

Dieu tout puissant, Mon Père 
très béni, Mon défenseur, 
Mon asile Divin, Fais-moi ce 
bien en cette terre basse De 
vivre comme devant ta face
et qu‘au sortir de cette maison 
fragile , en paradis, mon âme 
tu retires, Amen

Voici pour notre chalet du Plan
1765
Lorsqu‘il faudra quitter cette 
maison fragile
Dieu nous prépare au ciel un 
meilleur domicile
Ainsi n‘arrêtons pas nos cœurs 

dans ces bas lieux
Suivons constamment le droit 
chemin des cieux
Amen

Voici la partie lisible de l‘ins-
cription faite sur le chalet La 
Gaité 1740:

De ces terrestres lieux
Je m‘adresse à mon Dieu
Le priant qu‘en sa grâce
Il conduise le reste de mes 
jours pour voir ta sainte face
Amen

Il y en aurait certainement de 
plus intéressantes, mais le 
temps nous manque pour faire 
des recherches, je ne sais si 
cela pourra vous suffire.
Il n‘y a plus de neige en des-
sous du chalet et l‘on trouve 
quelques fleurettes et des 
dents-de-lion. Mais dans le 
fond de la vallée, il y a encore 
bien de la neige et surtout des 
chemins affreux.

Recevez, Chère Madame, nos 
bonnes amitiés.”

A. Pichard

La lettre ci-dessous a été écrite 
par Augustine Pichard-Aviolat 
à Marguerite Ansermet, la 
femme du célèbre chef d‘or-
chestre ernest Ansermet.
Cette dernière avait besoin de 
renseignements pour l‘écri-
vain C.-F. Ramuz qui était en 
train de rédiger son roman 
“La Guerre du Haut-Pays”, 
il s‘agissait de savoir quels 
étaient les prénoms de femme 
en usage aux ormonts ainsi 
que d‘obtenir des versets 
bibliques copiés sur la façade 
des chalets.
La lettre est datée du 16 mars 
1913 et l‘on constate qu‘à 
l‘époque, les chemins étaient 
déjà jugés “affreux”.
Mme Pichard écrivait depuis 
le chalet familial “La Retraite”,  
lieu où ernest Ansemet est 
venu durant de nombreuses 
années à partir de 1912, alors 
qu’il louait le chalet en été. 
Celui-ci appartient toujours 
aujourd’hui aux descendants 
de la famille Pichard.

M-C.B.
“La Retraite, le 16 mars 1913

Chère Madame,
Je m‘empresse de répondre à 
votre carte, quoique je craigne 
que ce ne soit peut-être pas 
assez vite, mais j‘ai manqué le 

Suite à la mise en vigueur de la 
nouvelle loi sur le développement 
économique, le canton de Vaud 
a décidé de renoncer à l‘encais-
sement de la taxe cantonale de 
séjour et par là même de ne plus 
apporter d‘aide aux communes, 
pour des projets d‘importance 
locale.

Cette décision nous a contraints 
à réadapter notre règlement.
Selon la loi, deux règlements dis-
tincts ont dû être élaborés, soit : 

ÿ un règlement communal sur 
les Résidences secondaires

ÿ en règlement communal sur la 
taxe de séjour.

Pour les propriétaires
Le règlement sur les résidences 
secondaires concerne les pro-
priétaires de chalet et d‘appar-
tement, n‘ayant pas leur domicile 
fiscal à ormont-Dessus. Les prin-

cipales modifications sont:

ÿ une taxe forfaitaire correspon-
dant au 2,15‰ de l‘estimation 
fiscale du chalet (ou appartement 
en PPe) qui sera facturée aux 
propriétaires chaque année (en 
septembre pour 2008).

ÿ Cette taxe - unique - compren-
dra le séjour des propriétaires, de 
leur famille, de leurs invités et de 
leurs locataires. 

Pour locataires et hôtes
Le règlement sur la taxe de séjour 
concerne les hôtes des hôtels, 
des pensions ainsi que les loca-
taires séjournant chez des pro-
priétaires ayant leur domicile à 
ormont-Dessus.

Concerne également les proprié-
taires au bénéfice d‘une répar-
tition intercommunale d‘impôts.
La carte libre accès

Autre nouveauté liée à ces règle-
ments: la carte “libre accès” ou 
“free acces card” offrant la gra-
tuité sur diverses installations 
des Diablerets et Vers l‘eglise, 
ainsi que Villars-Gryon:

- Remontées mécaniques: 
télécabine Diablerets-Isenau
- Parc des Sports des Diablerets: 
piscine, tennis extérieurs, par-
cours aventure, tir à l‘arc
- train ASD sur le trajet Diablerets 
- Les Aviolats
- Bus “La Poste”  sur le trajet Les 
Diablerets-Col du Pillon
- Bus BVB sur le trajet Les 
Diablerets-Col de la Croix-Villars
- Hôtel des Sources: Mini-golf
- Hôtel des Diablerets: Piscine 
Résidence Meurice (en cas de 
fermeture de la piscine du Parc 
des Sports)
- Association du Musée des 
ormonts: entrée au Musée de 
Vers l‘eglise

- toutes les prestations de la 
carte libre accès de Villars-Gryon, 
durant la période du 31 mai au 26 
octobre 2008.

Cette carte sera remise - gra-
tuitement - à toutes personnes 
s‘acquittant de la taxe de séjour.
elle sera également en vente 
pour les personnes domiciliées à 
ormont-Dessus (ou au bénéfice 
d‘une répartition intercommunale 
d‘impôt) au prix de CHF. 50.00 
pour la saison.

Cette carte sera établie au moyen 
d‘une Keycard vendue au prix de 
CHF. 8.00 (abonnements de ski 
valables)

La Municipalité 

Renseignements: 

taxe de séjour ormont-Dessus:  

024 492 00 22

Diablerets-tourisme: 024 492 33 58
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CARnetS De VoYAGe

Séjour dans l‘empire du milieu
nous ouvrons ce mois-ci une nou-
velle rubrique: “Carnets de voyage. 
ouverte à vous, lecteurs, qui sou-
haitez partager avec d’autres vos 
impressions de voyage lors d’un 
séjour marquant. Celui-ci peut avoir 
eu lieu à l’autre bout de la planète... 
ou au camping situé à 30 km de 
chez vous. L’important étant l’émo-
tion que vous avez vécue.
La première personne à inaugurer 
l’aventure est notre championne 
locale de ski de fond, Léna Pichard. 
en route, sur ses traces en plein 
coeur de la Chine...

J‘ai eu la chance cette année de 
participer à la première édition du 
tour de Chine, une course de ski de fond de 4 étapes (trois sprints et un 50km) dans un pays nouveau 
pour moi. notre premier stage s‘est effectué à Shangri-la sur les plateaux tibétains, ce fut une expérience 
nouvelle pour tous les participants étant donné que c‘était la première course de l‘histoire qui se déroulait 
à plus de 3000 m d‘altitude (3700m) et ceci sur un stade de foot. 

Je décroche la huitième place en perdant un ski. Pour la deuxième et la troisième étape, nous nous sommes 
déplacés dans la ville de Changchun, capitale de la province du Jilin. À notre arrivée, le thermomètre de 
l‘aéroport affichait -20°, les jours suivants, nous le verrons même descendre jusqu‘à -25°. 
Les conditions et le lieu des courses sont splendides. Je décroche une quatrième place en sprint et le jour 
suivant avait lieu la Vasaloppet Chinoise. Il s‘agissait pour moi de mon premier 50km. 
Avec les températures très basses, la neige était vraiment lente et c‘est en exactement trois heures que je 
boucle cette troisième étape. Frigorifiée mais néanmoins heureuse. La dernière étape fut pour moi la plus 
particulière, après avoir vu Changchun et ses 8 millions d‘habitants, c‘est une autre ambiance qui nous 
attend. 

Départ pour la Mongolie-Intérieure et plus précisément la ville de Xi Wu Qi, pas le temps d‘oublier le climat 
de notre dernier lieu puisqu’ici il fait -27°. Des étendues désertiques à perte de vue et peu de civilisation. 
Cette dernière étape, tout le monde en discute depuis le début du tour, c‘est la plus particulière de par son 
emplacement et c‘est une seconde première pour nous puisque jamais une course n‘a été organisée dans 
cette région. Les indigènes nous regardent comme des extra-terrestres, nous demande pour toucher nos 
skis. 

Le jour de la course, je réalise un mauvais prologue, mais j‘ai malgré tout confiance. Les choses finissent 
par s‘arranger et je gagne cette ultime étape. Je suis donc la première gagnante d‘une course en Mongolie-
Intérieure. Je me classe également quatrième du classement général. 

on a vu des coins de pays très différent les uns des autres et avons eu un aperçu de chacune de leur 
culture. Grâce à ma passion pour le sport, j‘ai eu la grande chance de vivre cette aventure unique qui je 
l‘espère donnera envie à d‘autres de persévérer dans le milieu de la compétition.

Léna Pichard
Si vous aussi, comme Léna, vous désirez nous faire partager l’une de vos escapades, merci de contacter la rédaction 

au tél. 024 466 44 82 ou par email: embernier@vtx.ch. 

L‘eX-CHRonIQue Du RonCHon
Après avoir impunément dit du mal sur tout ce qui bougeait, depuis le 
numéro 5 de septembre 2004, nous avons enfin pu mettre la main sur 
l‘individu qui se croit meilleur que les autres. 

Cet individu, devait être le porte-parole de sociétés qui en entendent 
de vertes et de pas mûres, sans droit de réponse, du genre : 
- Vous n‘êtes qu‘une bande d‘incapables, vous ne pouvez même pas 
assurer le soleil durant mes vacances ! 

Devoir tout encaisser avec le sourire, parfois c‘est difficile. 
Malheureusement, cet individu a profité de son statut pour déverser 
son fiel et sa mauvaise humeur légendaire tout au long de la vie de 
notre journal.
nous venons d‘apprendre qu‘il s‘est fait soigner, enfin! Le traitement 
prescrit par le Docteur Folamour semble avoir des effets positifs sur 
son caractère devenu subitement doux et avenant. en revanche, d‘un 
commun accord, nous avons convenu que sa participation à notre 
journal, ne se justifiait plus et nous avons décidé de nous séparer de 
Monsieur… Le nom de ce collaborateur étant déjà connu de la plupart 
d‘entre vous, nous ne le répéterons pas. Il vous prie néanmoins d‘ac-
cepter ses excuses s‘il vous a blessé, lui au moins, s‘est bien marré !

Pour le Comité de rédaction
Jean Lugrin 

Deux champions 
d’exception
en 1968, le champion de ski ormonan Willy Favre arrêtait à sa carrière, 
en pleine gloire. Dix ans plus tard, en 1978, un terrible accident de voi-
ture mettait un terme à celle de Lise-Marie Morerod, elle aussi enfant 
des Diablerets. Ce double anniversaire nous permet de revenir sur 
deux champions dont les prouesses sont encore bien ancrées dans 
les mémoires. et qui ont longtemps été la carte de visite de la station.

Dès son plus jeune âge, lorsqu’il a chaussé ses skis, Willy Favre a attiré 
l’attention. exceptionnellement doué, il était né pour la compétition, 
adorait gagner... et, selon ses plus sérieux adversaires, avait du génie 
dès qu’il se retrouvait sur les pistes. Débutée en 1963, sa carrière 
internationale a été couronnée par de beaux succès, dont sa qua-
trième place aux Jeux olympiques d’Innsbruck en 1964 et, en 1968, 
sa médaille d’argent aux Jo de Grenoble.

Modeste et discret, le jeune homme fréquentait la Cour des Grands, 
se mesurant avec brio aux meilleurs champions du moment, comme 
Guy Périllat ou Jean-Claude Killy. Ce dernier dira d’ailleurs de lui, 

bien plus tard, qu’il était son princi-
pal adversaire, redoutable, et qu’il 
aurait sans doute gagné s’il s’était 
entraîné un peu plus. Mais Willy 
avait un solide caractère ormonan. 
Farouchement indépendant, il refu-
sait la discipline quasi militaire impo-
sée par les responsables de l’époque 
de la Fédération Suisse de Ski.  
C’est sans doute cette incompatibi-
lité entre sa personnalité et les exi-
gences de ses entraîneurs qui l’a 
poussé à mettre un terme à sa car-
rière en 1968, alors qu’il était au 

sommet de sa gloire, provoquant l’ire des médias qui lui prédisaient 
encore au moins quatre ans de succès. Lui qui compte parmi les pre-
miers champions à être passés à la télévision, était devenu une véri-
table star pour le public suisse. Son décès prématuré, en 1987, à l’âge 
de 44 ans, a provoqué une vive émotion dans la région, qui garde un 
souvenir lumineux de ce champion doux, talentueux et charismatique.
Rayonnante Lise-Marie

Dans les années 1970, la Romandie tout entière était capable de situer 
le Rachy,  au dessus de Vers-l’eglise, où était née et où habitait Lise-
Marie Morerod. née dans une famille nombreuse, de parents agricul-
teurs aux moyens modestes, cette lumineuse jeune femme avait elle 
aussi le ski dans le sang. Repérée par la Fédération, elle a été entourée 
et formée par des spécialistes qui ont su épanouir son talent. 
Le résultat ne se fait pas attendre. en 1972, alors qu’elle n’a que 16 
ans, elle gagne le Championnat Suisse de slalom géant. elle rempor-
tera ensuite 14 géants et 10 slaloms de Coupe du Monde
en 1977, c’est la consécration: elle gagne la Coupe du Monde de Ski 
Alpin et se classe deuxième l’année suivante.
Ses forces? une sensibilité excep-
tionnelle, une manière bien à elle 
de poser ses skis, et des départs 
de courses fulgurants. toujours de 
bonne humeur, Lise-Marie irradie 
et devient la coqueluche du public. 
Comme pour Willy Favre,  les jeunes 
s’identifient à elle, rêvent de skier 
comme elle, couvrent leurs cahiers, 
leurs sacs d’école et leurs armoires 
d’autocollants la représentant. Les 
lettres de ses fans arrivent par sacs 
postaux entiers aux Diablerets.
Mais en juillet 1978, c’est le drame. 
Fauchée dans un accident de la 
route, la jeune femme reste plu-
sieurs semaines dans le coma. Cette tragédie marquera la fin de sa 
carrière sportive. Mais, à force de volonté et de courage, elle recou-
vrera sa santé.
Aujourd’hui encore, la population des Diablerets est fière et heureuse 
d’avoir compté deux champions de cette envergure,  restés simples 
et abordables, y compris aux heures les plus chaudes de leur gloire. 
Champions dont on pourra retrouver la carrière au Musée des ormonts.

Martine Bernier et Mary-Claude  Busset

Livres sur les ormonts
La bibliothèque des Diablerets, 
à l‘intention de ceux qui veulent 
mieux connaître et comprendre 
leur vallée, nous signale les 5 
titres suivants :

ÿ Marc C.Geissbuehler, nicolas 
et Hélène Marian, Les Diablerets, 
Vers-l‘eglise, ormont-Dessus 

ÿ Auguste Vautier, Les Alpes 
vaudoises 

ÿ Arnold Moillen, Capitaine Gitan 

ÿ Alfred Cérésole, Légendes des 
Alpes Vaudoises 

ÿ Philippe C.Frei et Mary-Claude 
Busset, Des particularités du par-
ler aux ormonts

G.B.
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Comme chaque année, ne manquez pas
le comptoir des artisans à l‘Auberge du Rosex! 

Il aura lieu 
le week-end de l‘Ascension, 

 le jeudi 1er mai, le vendredi 2 mai,
et le samedi 3 mai,  

en compagnie de Jacky nicolier et ses musiciens 
présents pour les trois soirées.

Venez découvrir le travail de nos artisans
et passer un moment chaleureux et convivial!

Auberge du Rosex
tél. 024 492 17 01   www.aubergedurosex.com

Sportifs en herbe

Dans la famille nicolet, aux 
Diablerets, le sport tient une 
place importante. C‘est donc tout 
naturellement que Yoan et Chloé, 
encouragés par leurs parents, 
Maryse et Jean-François, ont 
tous deux trouvé un équilibre les 
activités physiques qui leur cor-
respondient le plus.
Du haut de ses 14 ans, Chloé est 
devenue championne vaudoise 
de tennis, en catégorie WS J3/
J3 R6-R9, le 1er septembre 2007. 
une belle victoire pour cette jeune 
fille qui a pourtant commencé 
son sport assez tard, alors qu‘elle 
était en cinquième année pri-
maire. Membre du tennis-Club 
des Diablerets depuis l‘été 2000, 
elle s‘est piquée au jeu, décidant 
en 2004 que le tennis, qu‘elle 
pratiquait jusqu‘alors plutôt en 
famille, deviendrait „son“ sport. 
Depuis, elle prend le chemin 
de Leysin deux à trois fois par 
semaine pour suivre les cours 
de Steven Loft. De tournois en 
championnats interclubs, elle a 
pris de l‘assurance, jusqu‘à deve-
nir, donc championne vaudoise. 
un résultat venu renforcer celui 
de son équipe d‘interclub dames 
du tC Leysin. 
Au printemps 2007, celle-ci, com-
posée de Ashley Loft, Yuriko Ito, 
Sunshine Bavaud, Zoé Guillermin 
et Chloé, a obtenu son entrée 
en 1ère ligue. Aujourd’hui, elle est 
également en tête du Quadriga 
tennis-Grand-Prix dans sa caté-

non, tous les enfants ne passent pas leur vie vautrés devant leur playstation. Parmi les ceux qui lui préfèrent 
le sport, Chloé et Yoan nicolet (photo), aux Diablerets, se dépensent sans compter.

gorie.
Yoan, jeune hockeyeur

Yoan, frère de Chloé, n‘est pas 
un contemplatif, et certainement 
pas du genre à regarder jouer sa 
sœur sans s‘impliquer lui aussi 
dans un sport. Lors d‘un certain 
hiver pluvieux passé à pratiquer 
le patin à glace par désoeuvre-
ment, il a décidé de s‘essayer au 
hockey sur glace. 
Chose dite, chose faite. À 12 ans, 
il fait à présent partie du Hockey 
Club Leysin. Ce dernier se joint à 
Villars pour augmenter ses effec-
tifs, et Yoan participe aux matchs 
avec le maillot de Villars sur les 
épaules. 
À raison de trois entraînements 
par semaine à Villars, l’adoles-
cent est devenu un bon joueur, 
membre des Moskitos-top de 
Villars-Leysin. et il espère que, 
cette année, à présent qu‘il a 

atteint l‘âge requis pour passer 
les sélections vaudoises, il sera 
remarqué par les sélectionneurs. 
Cet honneur  lui vaudrait de s‘en-
gager encore plus sérieusement 
dans son sport. et, qui sait, de 
bénéficier de la compréhension 
des autorités compétentes en 
matière d‘allègement scolaire… 
C’est le 12 mars, alors que ce 
journal sera sous presse, qu’il 
tentera sa chance pour ce sélec-
tions si importantes.
en attendant, Chloé et Yoan 
poursuivent leur bonhomme de 
chemin, soutenu et encadré par 
leurs parents qui investissent 
beaucoup de temps et d‘éner-
gie dans la passion de leurs 
enfants. et de leur grand-maman, 
Claudine Monod, qui est leur pre-
mière fan!

Martine Bernier

Qu’ont-ils fait cette saison?
Voici les résultats hivernaux des jeunes sportifs d’ormont-Dessus 
dans les différentes catégories  de compétitions proposées:
Fondeurs et  jeunes de la peau de phoque.

- Reynold Ginier a rejoint le swiss-team pour cette saison. Champion suisse 

senior de verticale. Participation à la coupe du monde de la Valerette

- Coraly Pernet:

8ème des championnats suisse de verticale, 7ème de la coupe du monde espoir, 

8ème des championnats romand de ski de fond.

- Marc Pichard: 5ème des championnats suisse de verticale, 5ème des champion-

nats suisse individuel. Le tout en catégorie espoir

- Lucy Pichard: 2 fois 1ère en coupe suisse à ulrichen, 2ème des championnats 

suisse 5km classique, 4ème des championnats suisse sprint, 2ème des cham-

pionnats suisse duathlon, 5ème de la  coupe d‘europe au val Formazza (ItA), 6ème 

de la coupe d‘europe Klosters. Le tout en catégorie juniors

- Lena Pichard:

4ème du tour de Chine avec victoire sur une étape et 4ème des championnats 

suisse de sprint élite.

Lena et Lucy ont participé à la fin du mois de février aux championnats du 

monde u-23 et juniors en Pologne.

Les jeunes fondeurs du club ont participé fin janvier à un biathlon à la 

Lécherette.

Saut à ski

Les plus grands en compétitions internationales ou nationales sur grands 

tremplins:

- Rémi Français: einsiedeln: 10ème, FIS cup. oberstdorf: 4ème   ALPen cup. 

Pragelato: 22ème, CoC “intercontinental”. Rovaniemi:  34ème, CoC “interconti-

nental”.  Seefeld: 4ème,  ALPen cup. engelberg: 25ème , CoC “intercontinental”. 

Kranj: 32 ème CoC “intercontinental”.

- Sven Fawer: tournée bernoise: 1er. St-Moritz: 2ème Helvetia nordic trophy. 

St-Moritz: 2ème, Helvetia nordic trophy. Hinterzarten: 5ème, Helvetia nordic tro-

phy. Hinterzarten: 4ème, Helvetia nordic trophy. Chaux-neuve: 2ème, Helvetia 

nordic trophy.

- Raphaël Progler: einsiedeln: 10ème, Helvetia nordic trophy. einsiedeln: 3ème 

Helvetia nordic trophy. tournée bernoise: 6ème, Chaux-neuve: 13ème, Helvetia 

nordic trophy. St-Moritz: 15ème, Helvetia nordic trophy. St-Moritz: 11ème Helvetia 

nordic trophy. Chaux-neuve: 5ème, Helvetia nordic trophy.

- Guillaume Gallaz: tournée bernoise:  8ème, Chaux-neuve: 17ème, Helvetia nor-

dic trophy. St-Moritz: 16ème, Helvetia nordic trophy. St-Moritz: 16ème Helvetia 

nordic trophy. Chaux-neuve: 8èm,e Helvetia nordic trophy.

Les plus jeunes sur des petits tremplins de K 30 en compétitions régionales:

-thomas Carrel: Chaux-neuve: 3ème, Helvetia nordic trophy u14.

- Clément Favre: Chaux-neuve: 5ème, Helvetia nordic trophy u12. Chaux-

neuve: 3ème, Championnat romand.

- Arnaud Perreten: Chaux-neuve: 8ème, Helvetia nordic trophy u12.

- Robin Haas: Chaux-neuve: 11ème, Helvetia nordic trophy u12.

But de l’exercice de cette nouvelle rubrique: retrouver le lieu où a été 
prise la photo insolite présentée. Si vous-même avez des clichés ori-
ginaux à proposer, n’hésitez pas à nous les faire parvenir à la rédac-
tion! Cette première photo a été prise par Jean Lugrin. Mais... où..?

parC des spOrts 
des diaBlerets s.a.

ASSeMBLee GeneRALe
Vendredi 25 avril 2008 à 20h00

Restaurant la Potinière
aux Diablerets

ordre du jour :

1.- Contrôle des présences
2.- nomination des scrutateurs
3.- Lecture et approbation du PV 
de l‘assemblée générale du 27 
avril 2007
4.- Rapport du conseil d‘admi-
nistration
5.- Comptes et bilan au 31 
octobre 2007
6.- Rapport de l‘organe de révi-
sion oRFA S.A. pour l‘exercice 
2006/2007
7.- Décharge aux organes 
Proposition du conseil d‘admi-
nistration : adoption des rap-
ports, des comptes et décharge 
aux administrateurs
8.- election de l‘organe de 
contrôle
9.- Divers et propositions indivi-
duelles

Le ConSeIL 
D‘ADMInIStRAtIon

en Vrac...

ÿ L’ecole suisse de skis, aux 
Diablerets, est, comme toujours, 
très sollicitée. 
elle travaille sur une base de 35 
moniteurs. 
Il en faut septante dans               les  

périodes de pointe.

ÿ Chœur mixte des Diablerets. 
ne manquez pas la soirée 2008, 
à la Maison des Congrès! 
Vous aurez le choix entre le 11 et 
le 12 avril. où c’est-y?

ormont-Dessus insolite
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PUB Raiffeisen

Suite au dernier Cotterg, j‘ai demandé: “Cette facture sociale, dont 
l‘augmentation constante préoccupe tant notre autorité municipale, en 
quoi consiste-t-elle?”
et voici ce que m‘a répondu Josiane Gallaz, notre municipale ad inté-
rim des finances…

en Suisse, l‘organisation et le financement de la politique sociale 
dépendent, d‘une part de la législation fédérale, d‘autre part de la 
Constitution et des lois du canton.
Les trois dernières législatures ont été marquées par la fragilisation 
croissante d‘une partie de la population, donc recours accru aux dis-
positifs sociaux, de la part de personnes qui ne peuvent plus faire face 
à leurs obligations.
Ce qui accroît la facture sociale: marché du travail plus sélectif, condi-
tions plus sévères pour accéder à l‘AI et à l‘assurance chômage, aug-
mentation des primes d‘assurance-maladie, report, sur les cantons, de 
certaines charges assumées par la Confédération.
Dans le canton de Vaud, la participation des communes à la facture 
sociale de l‘etat a passé de 33% en 2001 à 50% à partir de 2004. 
Suite à la loi sur les péréquations communales, le montant est réparti 
sur les communes en tenant compte de leur classification financière, 
basée sur l‘effort fiscal,  la capacité financière et le nombre d‘habi-
tants. L‘effort fiscal correspond au taux d‘imposition (67% dans notre 
commune dès 2008), alors que la capacité financière prend en compte 
toutes les recettes de la commune (impôts et taxes).
Avec ce système, notre commune, à bonne capacité financière, 
paye plus par habitant que la commune la plus faible. De 300‘000,- 
fr.en 1997, la facture sociale d‘ormont-Dessus est passée à environ         
1‘500‘000,- fr. en 2007 et avoisinera 1‘800‘000,- fr. en 2008.
Donc, charge très lourde pour nos finances et qui le restera, tant que 
la conjoncture sera haute, notre taux d‘imposition aussi bas…et la loi 
ainsi faite.

                             Georges Besse
(à partir des données fournies par 

Josiane Gallaz, municipale, 
responsable ad intérim des finances)

FACtuRe SoCIALe

Gros souci de nos autorités

en vrac...
Le 30 à l‘heure aux Diablerets
observé généralement? C‘est 
trop dire. et quand les piétons, 
en raison de la croûte glacée du 
bord  des rues, doivent marcher 
en plein milieu de la chaussée, ce 
n‘est pas sans problème.

90 ans en avril
nos vœux les plus chaleureux 
à Mme Lucie Berruex, des 
Diablerets, qui atteint ses 90 ans 
le 9 avril.

Jeunes et aînés
Le 18 avril, organisée par la fon-
dation Avenir: veillée ouverte à 
tous, en compagnie du pasteur 
Alain Monnard, aumônier de 
jeunesse et pasteur au Sépey, 
Les jeunes, une espérance pour 
aujourd‘hui. Aux Diablerets, chez 
Jean-Marc et Françoise Kummer, 
à 20h00.

Ils sont arrivés, comme jadis les ramoneurs tessinois à Milan, en attente de travail et d‘une vie meilleure. 
À pieds, par un des cols valaisans.
Jeunes hommes, le plus souvent. 
C‘était en 1850, ou plus tard.
Jean-Barthélemy Borghi s‘arrête 
à Saillon. De son mariage avec 
emilie Joris, est né, parmi plu-
sieurs autres, Maurice, le premier 
Borghi à  s‘établir aux ormonts. Ce 
Maurice épouse une Mottier, de la 
Comballaz. La famille prend la bour-
geoisie d‘ormont-Dessous. L‘un 
des fils, Marius, s‘unit par mariage 
aux Pichard, du Café de la Poste, 
créant du même coup, en 1941, aux 
Diablerets, l‘entreprise bien connue 
de maçonnerie et travaux publics.
Plusieurs Italiens, qui se sont fait 
naturaliser, ont travaillé aux ormonts et quitté la vallée par la suite. en 1856, Gaëtan Cardis est associé au 
charpentier Christian Perreten, pour la construction du Grand Hôtel des Diablerets. en 1859, il achète une 
maison à la Lavanche. Il a pris pied dans la vallée. en 1870-71, l‘etat lui adjuge la construction de la route 
de raccordement et du pont de Vers-l‘eglise. Il participe à la reconstruction de l‘eglise libre, dévastée par un 
incendie. en 1873-74, il bâtit avec théophile Perreten la Maison de Commune de Vers-l‘eglise. Sans parler 
de toutes les maisons dont il fut le maître d‘œuvre à ormont-Dessous.
un émigré de Varzo (sud du Simplon), Clément treina, fait étape à la Forclaz. Il fabriquait, dit-on, des pierres 
à aiguiser. Il fait souche. La famille prend racine à ormont-Dessus. un des fils, eugène, mentionné comme 
maître d‘hôtel et voiturier, doit avoir acquis quelque bien, puisqu‘il peut payer, en 1896, 1500 fr.de l‘époque 
pour accéder à la bourgeoisie de la commune.
Cet eugène a épousé une Alisie tille, qui lui donne plusieurs enfants. Le registre des baptêmes, à Vers-
l‘eglise, mentionne, dès 1886, de nombreux enfants treina, qui se sont mariés pour la plupart aux ormonts. 
Donc, de leur part, claire volonté d‘intégration, mais aussi accueil de la population locale.
est-ce pour cette raison que Georges treina, fils aîné d‘eugène, scieur, marchand de bois, juge de paix, 
appelle « Bon Accueil » le chalet qu‘il fait construire en face du pont de nillettaz ?
on se souvient d‘un autre fils d‘eugène, Marcel, qui avait des chevaux, conduisait les touristes, la « poste » 
de Gsteig et le corbillard de la Commune, ainsi que du dernier fils d‘eugène, André, décédé à un âge avancé 
en 1999 et dont le fils, Paul, fut notre buraliste postal.
Dans cette vallée, qui était moins ouverte qu‘aujourd‘hui, combien d‘Italiens, dans la première moitié du 20e 
siècle, sont venus nous faire bénéficier de leur savoir-faire ! La plupart sont oubliés. Mais ils méritent qu‘on 
rappelle leurs noms :
- Les Mutazzi, des maçons, deux frères, habitant un chalet qu‘on disait hanté, à la Faverge 
- Lucien Glavina, le vannier, fabricant de hottes, qui mourut, dit-on, à 102 ans 
- Vincent Monti, peintre en bâtiments, installé avec femme et fille, qui avait fait la guerre de 14-18 
- Rastello, dit Fricasse, le rétameur, qui allait de maison en maison, et à la mort duquel quelqu‘un s‘exclama: 
“Il nous manquera plus que le boursier”
- Baptiste, enfin, le solitaire de la Crua, qui cassait les pierres et nettoyait les coupes de bois. on le disait de 
famille noble, ayant fui son pays après avoir assommé un « gaillard ». Gentil comme tout, mais fort comme 
un bœuf.
De ces “étrangers” venus d‘outremonts, un ormonan de souche m‘a dit, l‘autre jour : ”on les aimait bien”.

                                                                           G.Besse

CeS etRAnGeRS D’AutReFoIS

Venus d’Italie...

Courses nationales suisses de ski aux Diablerets en 1937. Le  voiturier est Marcel treina, à côté de 
lui eugène Morerod, syndic, et  à l‘arrière André Moillen tient compagnie à des officiers de l‘armée  
suisse.

elections et blog 

À l’heure où nous mettons sous presse, le deuxième tour des élections 
municipales d’ormont-Dessus n’a pas encore eu lieu. Mais elles font 
couler beaucoup d’encre... même virtuelle!
Le premier tour des élections avait  laissé un sentiment mitigé dans 
la commune. Avec 301 voix, Jocelyne Pernet avait devancé son rival 
François Genillard, doté de 272 voix, tandis que 48 voix éparses 
témoignaient d’une insatisfaction de la part d’une partie de l’électorat. 
Il aurait fallu la majorité absolue, soit 316 voix pour être élu. Pour le 
deuxième tour, l’arrivée d’un nouveau candidat, Jean-Luc Mathey, a 
apporté un regain d’intérêt. Mais toute la question reste, à l’heure où 
sont écrites ces lignes, de savoir si la population sera toujours motivée 
à retourner aux urnes le 16 mars.

L’expérience du blog 
Ces élections ont fait naître une initiative faisant office de grande pre-
mière, aux Diablerets. un blog indépendant consacré aux élections, a 
vu le jour, sous l’impulsion d’un mystérieux “Dark Vador”, dont l’iden-
tité a été percée au bout de quelques semaines. Ce forum a assez 
rapidement été fermé par son auteur, cible d’attaques et de messages 
insultants. L’initiative était louable, mais, une fois encore, l’anonymat 
ne pouvait qu’engendrer ce genre de dérapages lamentables.

Aujourd’hui, la Municipalité qui a suivi l’expérience reprend la balle au 
bond. elle propose un dialogue aux jeunes de la région. Si ceux-ci ont 
des idées à soumettre, les municipaux rappelent qu’ils sont dispo-
nibles et ouverts à toutes les suggestions. L’idée d’un Parlement des 
Jeunes, qui n’aurait rien de virtuel cette fois, est lancée, permettant 
une véritable communication entre eux et les élus.

Martine Bernier
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Coin du Petabosson
naissances : 
- 01.10.2007:  Julia et nadia Ansermoz, les jumelles de Viktoria et 
Hugues Ansermoz 
- 16.10.2007:  Andy Gonçalves-David, fils de Françoise David et 
Juventino da Mota Gonçalves 
- 03.12.2007:  Assya Loueslati, fille de Myriam Loueslati et Frédéric 
Pichard 
- 05.12.2007:  Adrien Morier, fils de Christine et Gabriel Morier 
        
Décès : 
11.10.2007:  M. Alfred Imhof, né le 18.03.1907 
20.10.2007:  M. Richard Fontana, né le 03.12.1941 
12.11.2007:  Mme Louise Hassler, né le 15.09.1909 
18.11.2007:  Mme Lilianne Schmucki, né le 15.06.1916 
28.11.2007:  M. Pierre Berruex, né le 23.08.1950 
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souhaitez continuer à recevoir les nouvelles de la région et contribuer à faire 
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(Dons bienvenus!)
nom:  ........................................................................................................
Prénom: ..........................................................................................................
............
Adres

À l’agenda
MARS
w Jusqu’au 13 avril: exposition de Françoise Saucy, tableaux et 
objets en verre, Galerie La Hotte, aux Diablerets (à côté de la gare)
ouvertures: du vendredi  au dimanche de 15h00-18h00,  vendredi 
matin en plus de 10h00-12h00. Lundi de Pâques de 15h00-18h00.
w Du 17 au 22 mars: Camp de ski du ski-club de la gendarmerie 
vaudoise. Informations: info@scgv.net - www.scgv.net
w Jeudi 20 mars: Pâques des aînés 14h15 Culte au temple de Vers-
l‘eglise suivi d‘une collation à la salle de paroisse. Informations: 
Marc Rossier - +41 0 24 492 32 10 - mmmrossier@freesurf.ch
w Vendredi 21 mars: Cultes de vendredi-saint 9h15 à la chapelle des 
Diablerets. 10h30 au temple de Vers-l‘eglise. Informations: Marc 
Rossier - +41 024 492 32 10 - mmmrossier@freesurf.ch
w Vendredi 21 mars: Descente aux Flambeaux depuis le Glacier 
3000. Informations: Glacier 3000 - +41 033 748 17 17 - marketing@
glacier3000.ch - www.glacier3000.ch
w Dimanche 23 mars: Cultes de Pâques  9h15 à la chapelle des 
Diablerets. 10h30 au temple de Vers-l‘eglise. Informations: Marc 
Rossier - +41 024 492 32 10 - mmmrossier@freesurf.ch
w Dimanche 23 mars: Pâques aux Diablerets
Information: Diablerets tourisme - +41 024 492 33 58 
info@diablerets.ch
w Lundi 31 mars: Slalom humoristique à Isenau. Slalom humoristique 
des patrons, commerçants et employés. Déguisement artisanal obli-
gatoire. Inscription gratuite et présentation devant le jury de 14h15 
à 15h00 Montée en télécabine offerte aux participants. Apéritif et 
paëlla offerts aux participants, jurés et sponsors. Descente à 23h00.
Information: Diablerets tourisme - +41 024 492 33 58  
info@diablerets.ch 

AVRIL

w Samedi et dimanche 5 et 6 avril: Freeridedays. un week-end 
réservé au Freeride; démonstration de différents sports freeride,...
Informations: Glacier 3000 - +41 033 748 17 17 - marketing@gla-
cier3000.ch - www.glacier3000.ch
w Vendredi 18 avril: veillée en compagnie du pasteur Alain Monnard
„Les jeunes, une espérance pour aujourd‘hui“. 20h00 chez 
Françoise et Jean-Marc Kummer, chalet les Bosquets aux Diablerets 
Informations: +41 024 492 29 04
w Samedi 19 avril: Slalom parallèle: Slalom parallèle à Glacier 3000
Informations: Glacier 3000 - +41 033 748 17 17 - marketing@gla-
cier3000.ch - www.glacier3000.ch
w Samedi 26 avril: Assemblée générale du refuge de Pierredar
Assemblée générale suivie de la cérémonie officielle et d‘un repas 
de fête. exposition de photos, animations. À la Maison des Congrès.
Informations: www.pierredar.ch
w Du 6 au 27 juillet: exposition de Marie-Agnès Vuattoux, décou-
pages, Galerie La Hotte, aux Diablerets (à côté de la gare). Vernissage 
samedi 5 juillet 2008, dès 17h00 ouvertures : du mercredi  au 
dimanche de 15h00-18h00, et vendredi matin en plus de 10h00-
12h00

en BReF
ÿ L’assemblée générale de 
l’association “Le Sparadrap”, à 
laquelle nous avons consacré un 
article dans le dernier numéro du 
Cotterg, aura lieu le 7 mai à 20 
heures, à la cafétéria de l’hôpital 
d’Aigle. un exposé y sera pro-
posé sur le thème “Le respect de 
soi, le respect des autres, Ados-
Parents.”

ÿ Humour ormonan. Jean-
Gabriel  Favre, pasteur à Genève, 
nous rapporte l‘histoire suivante. 
un de ses petits-cousins, des-
cendu à Lausanne pour des 
études universitaires, remonte 
aux ormonts pour visiter sa 
famille. Devenu un peu pédant, 
rencontrant un vieil oncle, paysan 
de Vers-l‘eglise, il prend le ton 
pincé qu‘on imagine, pour  lui 
dire: “Bonjour, mon oncle, com-
ment te sens-tu?” et l‘oncle de 
lui répondre, avec l‘accent qu‘on  
imagine aussi : “Moi, je vais rien 
tant mal. Seulement, je me fais 
du souci pour ceux dont l‘instruc-
tion dépasse l‘intelligence!”

ÿ  Veillée en compagnie de la 
rédactrice du Cotterg. Le  18 
janvier, chez Martial et Anne-Lise 
Hiltbrand, un groupe très dense 
d‘auditeurs était suspendu aux 
lèvres de Martine Bernier, parlant 
de ses « plus belles rencontres », 
en tant que journaliste convain-
cue.

ÿ Les moloks se mettent en 
place! La commune a reçu, de 
l‘etat, le permis de construire 
pour les deux emplacements 
qui n‘avaient pas encore pu 
être équipés. encore un peu de 
temps, et le nouveau système de 
ramassage des ordures fonction-
nera à satisfaction.

 ÿ Corso 2008
 notez déjà la date du samedi 
26 juillet. thème retenu pour le 
cortège : “L‘histoire du sport aux 
Diablerets”.

G.B.

Qui est qui?
Merci à M. Reto terzi, des Diablerets, qui a reconnu sur la photo dif-
fusée en décembre 2007, ses camarades de Confirmation de l’année 
1966. Il s’agissait, de gauche à droite, de: Jacques Progler, Laurent 
Moillen, Reinhard oberthöller, Carole Ansermoz, Reto terzi, Sonia 
Mermod, Pierre Moillen, Yan Favre, Ariane Borloz et Patrick urweider, 
dit “Roblon”.

notre nouvelle photo date de 1954. Reconnaissez-vous quelqu’un ou 
vous-même? Appelez-nous pour nous le faire savoir, au 024 466 43 82! 
ou laissez-nous un message sur la boîte email embernier@vtx.ch

Infos locales par sms
Savez-vous que vous pouvez obtenir gratuitement toutes les informa-
tions concernant la commune d’ormont-Dessus (avalanches, ferme-
tures de route etc...)  et de Diablerets tourisme sur votre téléphone, 
sur simple inscription?
La procédure est simple: 
Pour vous abonnemer: envoyer le message 
StARt DIABLeRetS au n° 723
Pour vous désabonner:  envoyer le message 
StoP DIABLeRetS au n° 723

Le Cotterg


